



***MAESTRA: Mónica Lisseth Quevedo Pérez***

***ALUMNA: Jhoani López Velázquez***

***MATERIA: Psicología General***

***TRABAJO: Investigación***

***CARRERA: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria***

***GRADO: 3er Cuatrimestre***

***GRADO: "Único"***

# LA PSICOLOGÍA

La psicología es la disciplina que investiga sobre los procesos mentales de personas y animales.

La psicología estudia el comportamiento humano basado en los principios científicos del aprendizaje: emociones, pensamientos-cogniciones y conductas y cómo interactúan para adaptarse al mundo que les rodea.

## CAMPO DE ESTUDIO Y APLICACIÓN DE LA PSICOLOGÍA SOCIAL

Es el estudio científico de las relaciones entre las personas, desarrollan un conocimiento sistemático a cerca de las creencias, los sentimientos, y las conductas de las personas, y la relación del medio ambiente social y los efectos que este medio social tiene sobre ellos.

## PSICOLOGÍA INDUSTRIAL

Los psicólogos desempeñan diversas tareas en organizaciones empresariales y lugares de trabajo: en el departamento de personal o recursos humanos, en asesorías para la contratación y selección de personal, en la entrevista; por último, también se dedican a investigar la organización metódica del trabajo y a acondicionar el equipo o espacios laborales adaptándolos a las necesidades y potencialidades de los usuarios.

## PSICOLOGÍA DE LA EDUCACIÓN

Los psicólogos de la educación trabajan en los problemas derivados del aprendizaje y la enseñanza; por ejemplo, investigan nuevos métodos para enseñar a los niños a leer o a resolver problemas matemáticos, con el fin de hacer el aprendizaje escolar más efectivo.

## PSICOLOGÍA CLÍNICA

Muchos psicólogos trabajan en hospitales, clínicas y consultas privadas, aplicando diferentes tipos de terapias a las personas que necesitan ayuda psicológica.

Entrevistan y estudian a los pacientes y realizan tratamientos que no son médicos (con fármacos). Una contribución especial de la psicología clínica es la terapia de conducta, basada en los principios del aprendizaje y el condicionamiento, con la que los terapeutas intentan modificar la conducta del paciente eliminando los síntomas negativos mediante el descondicionamiento sistemático o el refuerzo gradual de un comportamiento alternativo más positivo.

### PSICOLOGÍA SOCIAL DEL TRABAJO

Es un vínculo de interpretación social que busca satisfactores de bienes y servicios económicos (de empleo-desempleo).

Psicología social de las organizaciones: Es el estudio de la conducta humana dentro de las organizaciones, sus dinámicas e interacciones entre los individuos (issste-partidos políticos).

PSICOLOGÍA SOCIAL DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES: Relación interdisciplinaria Interacción de las organizaciones internacionales

- Económica
- Sociología
- Ciencias políticas
- Psicología

PSICOLOGÍA SOCIAL DE LA POLÍTICA: conducta política del individuo Sistema político

- Régimen político- interacción-ciudadanos
- Política pública
- Estado} gobierno, ciudadanos, territorios

PSICOLOGIA SOCIAL JURÍDICA (DERECHO): es un sistema de normas que regula la convivencia social y que permite resolver los conflictos de interés de relevancias jurídica. Es un conjunto de leyes, reglamentos de carácter permanente y obligatorio creado por el estado para la conservación del orden social.

PSICOLOGIA SOCIAL Y PROCESOS MIGRATORIOS: influencias culturales, sociales, fenómeno migratorio que repercute en la sociedad e individuos.

PSICOLOGIA DE EDUCACION: la importancia de la educación en los procesos, enseñanza, aprendizaje, y su efecto en la conducta personal y colectiva que influye en los ámbitos de interacción social.

PSICOLOGIA SOCIAL DE LA SALUD: es la aplicación específica de los conocimientos y técnicas de la psicología social a la comprensión de los problemas de salud, salud personal, y salud pública. Es el estudio de la conducta de la salud, enfermedad e interacción con otras personas, diagnóstico, prevención, tratamiento, los sistemas de la salud.

SALUD MENTAL: Los síntomas y procesos afectivos, como cognitivos y conductuales para asignar a una persona o grupo social mentalmente enfermo. El que una persona se considera enfermo o sano, no solo en las alteraciones emocionales personales, si no en las alteraciones sociales con relación a estos trastornos.

<https://prezi.com/3womgwjvhkha/psicologia-social-y-campos-de-aplicacion/>

<https://cepteco.com/la-psicologia-y-sus-funciones/>

<https://definicion.de/psicologia/>

## HISTORIA DE LA PSICOLOGIA

La historia de la psicología, desde su nacimiento y sus primeros pasos, se remontan a la época clásica. La palabra "psicología" apareció por primera vez en el siglo XVIII y que fue implantada por el filósofo alemán, Christian Wolff. Este pensador, fue quien definió a la psicología como "la ciencia que estudia el alma".

La psicología procede de muy distintas fuentes, pero su origen es de la filosofía, en la antigua Grecia.

Antecedentes filosóficos: Platón y Aristóteles, como otros filósofos griegos, afrontaron algunas de las cuestiones básicas de la psicología que aún hoy son objeto de estudio: ¿Nacen las personas con ciertas aptitudes y habilidades, y con una determinada personalidad, o se forman como consecuencia de la experiencia? Tales cuestiones fueron debatidas durante siglos, pero la psicología científica como tal no se inicia hasta el siglo XVII con los trabajos del filósofo racionalista francés René Descartes y de los empiristas británicos Thomas Hobbes y John Locke. Descartes afirmaba que el cuerpo humano era como una maquinaria de relojería, pero que cada mente (o alma) era independiente y única. Mantenía que la mente tiene ciertas ideas innatas, cruciales para organizar la experiencia que los individuos tienen del mundo. Hobbes y Locke, por su parte, resaltaron el papel de la experiencia en el conocimiento humano. Locke creía que toda la información sobre el mundo físico pasa a través de los sentidos, y que las ideas correctas pueden y deben ser verificadas con la información sensorial de la que proceden (véase Empirismo).

Aparte de esta herencia filosófica, el campo que más ha contribuido al desarrollo de la psicología científica ha sido la fisiología, es decir, el estudio de las funciones de los diversos órganos y sistemas del cuerpo humano. El fisiólogo alemán Johannes Müller intentó relacionar la experiencia sensorial con las actividades del sistema nervioso y del entorno físico del organismo.

Pero los primeros representantes auténticos de la psicología experimental fueron el físico alemán Gustav Theodor Fechner y el fisiólogo, también alemán, Wilhelm Wundt. Ambos son considerados los padres de la actual psicología científica.

Los médicos, preocupados por las enfermedades mentales, también contribuyeron al desarrollo de las modernas teorías psicológicas.

### La psicología en el siglo XX

Hasta la década de 1960 la psicología estuvo de altas consideraciones de índole eminentemente práctica; los psicólogos intentaron aplicar la psicología en la escuela y en los negocios, interesándose muy poco por los procesos mentales y haciendo hincapié exclusivamente en la conducta. Este movimiento, conocido como

conductismo, fue en un primer momento liderado y divulgado por el psicólogo estadounidense John B. Watson.

La psicología actual todavía mantiene muchos de los problemas que se planteó originalmente. Por ejemplo, ciertos psicólogos están interesados ante todo en la investigación fisiológica, mientras que otros mantienen una orientación clínica.

Algunos de los autores que más sobresalieron son B.F Skinner, un psicólogo conductista experimental, que aportó la idea del condicionamiento operante. A la teoría del conductismo. Carl Rogers, considerado como una de las figuras más importantes de la psicología humanista. Abraham Maslow, quien armó la teoría sobre la motivación y la jerarquía de las necesidades a través de la conocida pirámide de Maslow y Hans Eysenk, distinguido psicólogo en la segunda mitad del siglo XX, que le dedicó gran parte de su vida a estudiar las diferentes características que tiene la personalidad.

[http://www.psicologia.unam.mx/documentos/pdf/publicaciones/Historia de la Psicología Unidades 1 2 y 3 Alvarez Diaz y Monroy Nars.pdf](http://www.psicologia.unam.mx/documentos/pdf/publicaciones/Historia_de_la_Psicologia_Unidades_1_2_y_3_Alvarez_Diaz_y_Monroy_Nars.pdf)

[https://www.a24.com/actualidad/historia-psicologia-11022019\\_SJKszW55H](https://www.a24.com/actualidad/historia-psicologia-11022019_SJKszW55H)

<https://www.psicoactiva.com/biblioteca-de-psicologia/historia-de-la-psicologia/>